
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
認知症サポーターに
ついて

①本市における現在のサポーター登録者数は。

②活動内容及び訓練内容及び今後の計画は。

③行方不明者の捜索に対する無線放送の時期は適時適切なの
か。（放送の効果を最大限利用しているか）

（２）
小・中学生の通学路
内における車両停止
表示及び停止線の早
期整備について

①市内南部地区を重点に確認したところ、線が消えた箇所が
散見されるが、市内全域における通学路内の整備状況はどの
程度済んでいるのか。（昨年9月議会での質問の進捗状況も含
む）

②熊本県内での信号機の無い横断歩道停車率は九州管内で熊
本がワースト１との報道があった。子ども達の登下校の安全
を高めるため、早期に整備を進める必要があると思うが。

（３）
災害発生時の市民の
安否、及び被害状況
等の確認方法等につ
いて

①積極的な情報収集のため、各行政区からの報告要領等はマ
ニュアル化されているのか。

②避難指示等の防災無線が聞こえない地域に対する補助的連
絡手段はあるのか。

（４）
居宅介護者（老々介
護含む）に対するサ
ポートについて

①８０５０問題も含み現在市ではどのようなサポートがなさ
れているのか。又財政面での国の支援はされているのか。

（５）
障害者支援施設につ
いて

①スタッフ特に有資格者等の充足は十分か。

②資格以上の任務付与は無いか。
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（１）
新型コロナウイルス
感染症について

①新型コロナウイルス感染症対策会議（本部会議）について
・感染拡大防止策の取り組み状況
・感染者やご家族の人権尊重と個人情報保護の配慮

②ＰＣＲ検査について
・ＰＣＲ検査は受けられるのか。
・入院隔離（受け入れ態勢）の準備

③学習の遅れ・児童の心情について
・保護者からの心配の声
・児童に対し学校側での心情把握

④児童の感染について
・児童の感染確認後の対処

⑤事業者対策について
・新型コロナウイルス禍における九州経済産業局との対策

（２）
災害対策について

①戸別受信機について
・助成金について再確認
・携帯メールの周知徹底

②避難所対策について
・屋内テントの運用方法
・感染防止を考慮した場所の確保

③感染症・熱中症・食中毒防止について
・避難所での複合災害対応

２番 大二郎



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
市の財政状況について

①令和元年度の決算状況について

②令和２年度の財政運営状況について

③今後の財政状況の見通しについて

（２）
重点土地利用計画につ
いて

久保地区で進められていた開発計画はどのようになっているのか。

（１）
地方創生臨時交付金の
活用について

①オンラインによる相談事業の活用について

②新生児への給付金について
（新型コロナ影響下での出産・育児に苦労している人々のサポ一トが
必要）

③災害時に避難所開設の円滑な運営のために各避難所に開設キッ
トの導入について

（２）
新型コロナ感染症対策
について

①新しい生活様式に向けた諸施策について

②行政のデジタル化について
・図書館、公共施設等、人の集まる空間において「密」を可視化する
ためのオンライン情報やアプリを活用した予約システムの確立につい
て
・介護分野でのロボット技術やＩＣＴ等の導入を用いたケアモデルの支
援について
・マイナンバ一カ一ドの普及と活用について（マイナンバ一カ一ドの現
状について）
・税や保険料の支払いにスマ一トフォンアプリ「ＰａｙＢ」の導入につい
て

③新型コロナ感染症対策についての啓発について（感染者が差別さ
れる風潮の回避についての対策）

（３）
環境問題について

①プラごみ削減宣言について
・マイバック、マイボトルの利用呼びかけ。
・フィルタ一にプラスチックが使われている煙草の吸いガラなどのポイ
捨て禁止。

②自治体主催の会議でのペットボトル配布禁止について

8月26日（水）午後１時～［発言順３、４、５番］

一般質問通告一覧表（令和２年第3回定例会）

齋藤正昭
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３番



（１）
新型コロナ対策の勤務
体制について

①緊急事態宣言に伴い、職員の分散勤務等は、どのような形と期間
で行われたのか。

②反省点と、今後の通常業務に生かせるような改善点はあったか。

（２）
押印の省略と業務の効
率化について

①申請等で押印が必要な書類手続きは全体で何件か。

②その中で押印の省略を考えられるものはあるか。

③この機会に電子署名の導入など業務の効率化に全庁的に取り組
むべきではないか。

５番 上田欣也

（３）
空き家対策について

①市内の空き家の戸数や状態は把握されているか。

②空き家対策において、民間企業と具体的にどのような連携をやって
いるのか。

③空き家の中には、樹木の枝や雑草が繁茂し、隣家に迷惑がかかっ
ているものがあるが、その対策はあるのか。



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）
国民健康保険について

①減免制度について
・新型コロナウイルス感染症の影響による減免制度の申請状況。
・今回の減免制度はどのように周知しているか。再度広報やホーム
ページ等で徹底すべきではないか。
・申請の簡素化、郵送による申請を認めるなど、改善をすべきではな
いか。

②コロナ禍の国保世帯への市独自の支援について
・コロナウイルスの影響を受けた国保加入の全世帯に今年度に限っ
て、均等割、平等割を免除すべきではないか。

（２）
コロナ禍の保育、学童
保育への支援について

①国の第２次補正予算で決まった「児童福祉施設等における
新型コロナウイルス感染拡大防止対策に係る支援」の内容。

②合志市ではどのような活用を考えているか。

③保育士、学童保育指導員への「慰労金」を支給する考えは
ないか。

（１）
市役所職員の「一人一
役宣言」について

職員の具体的な役割と宣言の目指すもの。

（２）
市長の「よかボス宣言」
について

①いつ、どのような内容の宣言を行ったのか。

②周知方法について、どう考えているのか。

③「よかボス宣言」をどう広げていくのか。

（３）
「バーチャル市役所」に
ついて

①「バーチャル市役所」の立ち上げスケジュールは。

②どの部署が中心となって進めていくのか。

7番 坂本早苗
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濱元幸一郎６番



（２）
７月度の不審事案につ
いて

①６月末から約１か月の間、合志市内で不審者事案が12件報告され
た。どのような対応をしたか。

②学校教育課・交通防災課・熊本北合志警察署との連携を伺う。

③事案発生現場あるいは周辺の行政区区長とも情報共有した方が
良いと思うが。

④見守りカメラ20台の設置計画の進捗。

⑤防犯あるいは防災対策の観点から、中学生のスマホ所持について

一般質問通告一覧表（令和２年第３回定例会）

8月27日（木）午後1時～［発言順８、９番］

（１）
令和２年７月豪雨から何
を学ぶか。

①球磨川の洪水浸水想定区域図（国土交通省八代国道河川事務
所）と実際の浸水推定図（国土地理院）をどう読んだか。

②前者読んだ後、堀川洪水想定区域図（熊本県）と家屋倒壊等氾濫
想定図（熊本県）の読み方が変わったと思うが。

③堀川が氾濫した時の避難対策について、堀川洪水想定区域と同
区域内の家屋倒壊等氾濫想定区域の住民に対してどのような対応を
するのか。

④住民への周知徹底等、防災士の出番であると思うが。

８番 青山隆幸



（１）納税について
2011年９月定例会で一般質問したが、キャッシュレス化も進み、コンビ
ニに次いで、クレジットカードでも納税できるようにしてはどうか。

（２）避難計画＆避難所
運営につい

①避難所については、妊産婦や乳幼児などの配慮が必要だが計画
策定にあたって団体代表だけではなく、そういった女性は何パーセン
トいたのか。

②それが、毎年の避難訓練に生かされているのか。

③2018年12月定例会で、発達障害者の避難所について、合志市に
ある特別支援学校と防災協定を結んで避難所にしたらと提案したが、
その後の経緯を伺う。

（３）
安心ホットラインについ
て

①要支援者名簿を自治会で実際に活用するように取り組まれている
が、一軒ずつ聞取り調査を行ったら、実際に支援が必要でない人が
多数登録されている。毎年対象者にハガキを出す際に、本当に必要
なのかを主旨を踏まえてハガキの内容を変えて出してはどうか。

②７月に行われた新型コロナ対策の防災訓練や、2020熊本豪雨で応
援に行った職員の体験などを生かして改善点や反省はあったのか。

③緊急時にすぐにわかる安心ホットラインにできないか。

（４）
ふるさと納税について

新型コロナ影響ではないが、ふるさと納税を一定額された方の墓掃
除を追加してはどうか。

９番 来海恵子


